

Zeitschrift: Le messenger suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France

Herausgeber: Le messenger suisse de France

Band: 17 (1971)

Heft: 10

Rubrik: En France l'activité de nos sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

en France l'activité de nos sociétés

Fédération des sociétés suisses de Paris

Dès aujourd'hui, réservez votre soirée du 19 novembre pour notre souper choucroute suivi d'un match au loto, à l'hôtel du Grand Pavillon. Inscription indispensable.

Nom :

Adresse :

s'inscrit pour couvert(s).

Prix : 30 F tout compris par personne et verse par chèque bancaire au nom de la Fédération des Sociétés suisses de Paris ou par CCP 1658-06 - M. Frutiger - PARIS.

Date :

45^e congrès des Suisses de l'étranger à Brunnen

Nous nous réservons d'en parler longuement dans notre numéro prochain qui paraîtra le 8 novembre.

Cercle suisse romand

Les membres du Cercle suisse romand adressent à la famille de leur ancien président, M. Louis Marguerat, décédé le 4 juin 1971 à l'âge de 86 ans, leurs plus sincères condoléances. M. Louis Marguerat fut président de cette société de 1935 à 1947.

Les syndicalistes chrétiens suisses en visite à Paris

Un millier de syndicalistes chrétiens du canton du Valais en Suisse, viennent de séjourner quelques jours à Paris. Une délégation de ce groupe a été reçue à « La Vie Catholique ». Cela nous a permis de découvrir le syndicalisme chrétien suisse, sa force et ses préoccupations.

Le contexte historique et sociologique dans lequel s'inscrit son action est très différent de celui de la France. Par exemple : le taux moyen de pratique religieuse atteint 50 % environ chez nos voisins contre 18 % en France.

Le niveau de vie, d'autre part, est assurément meilleur. Les salaires sont plus élevés et les prix plus bas. Nous avons eu l'occasion de le vérifier, chiffres en main qu'il s'agisse par exemple des ouvriers du bâtiment ou de ceux de la métallurgie. « Sauf cas exceptionnel, un salaire inférieur à 1.000 F français par mois est impensable chez nous » nous ont précisé nos visiteurs.

La situation sociale, en Suisse, est donc calme et stable dans l'ensemble. Cela ne signifie pas qu'il n'y ait pas de problèmes, comme en témoignent deux récentes grèves « sauvages ». Les préoccupations des syndicats chrétiens sont multiples : salaires, durée du travail, sécurité sociale et logement, notamment. Il s'y ajoute les difficultés, aujourd'hui classiques, qui naissent de la dimension et de la direction internationales des entreprises, et des débats entre les générations.

Enfin, on ne saurait oublier la difficile question des étrangers. Elle a donné lieu, voici quelques

21 octobre 1971

organisée par la Fédération des Sociétés suisses de Paris

CONFERENCE DENIS DE ROUGEMONT

Uniquement sur invitation
Voir carte ci-jointe

mois, à une proposition de caractère raciste que la confédération des syndicats chrétiens a naturellement combattue avec vigueur. Cette proposition, qui a fait l'objet d'un référendum, a été finalement repoussée, mais à une majorité relativement faible. Cela confirmait l'acuité du problème. Il est vrai qu'il y a dans la Confédération helvétique actuellement un million d'étrangers, surtout des Italiens, pour six millions de Suisses, ce qui constitue une proportion exceptionnelle.

C'est dans cette atmosphère que les militants syndicaux luttent pour obtenir les aménagements et les transformations qui permettraient de mettre l'économie au service de l'homme. Ils le font en affirmant leur appartenance chrétienne et en se référant explicitement à l'enseignement social de l'Eglise que vient encore d'enrichir le pape Paul VI par sa récente lettre apostolique sur les problèmes sociaux.

La Vie Catholique.

Promotions

Nous apprenons que M. François de Ziegler a été promu ministre de Suisse.

M. Georges Guibert, consul de Suisse à Strasbourg, a été nommé consul général à Bordeaux. A tous deux, nos sincères félicitations.

**La Maison suisse de retraite est un havre de paix pour nos anciens.
Pensez-y et soyez généreux !**

14, rue Minard - Issy-les-Moulineaux
Tél. : 642-21-41 - C.C.P. 7164-42 Paris